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Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Ce mois de juin s'est achevé par un déplacement très riche en rencontres à Bucarest en Roumanie, il fait suite à plusieurs
autres en circonscription, à un agenda législatif chargé au Sénat présenté dans cette lettre d'information et une fin d'année
scolaire ponctués de nombreuses participations aux différents Conseil d'administration d'opérateurs du réseau
d'enseignement français à l'étranger.
 
Comme je m'y étais engagée en décembre 2022 lors de mon premier déplacement et afin d'avoir une meilleure maîtrise du
fonctionnement du réseau d'enseignement en Allemagne aux nombreuses particularités, j'ai pu passer une semaine entre
Berlin, Francfort et Sarrebruck au début du mois de juin et rencontrer l'Ambassadeur, les services culturels de
l'ambassade, communauté scolaire et élus conseillers français de l'étranger.
 
Je me suis également rendue en circonscription mi-juin, une première fois à Barcelone pour assister à la remise de la
Légion d'honneur de Philippe Saman, puis à Casablanca, où, en tant que marraine de la promotion 2023 du lycée Louis
Massignon, j'ai pu être présente à la remise des diplômes. 
 
A Paris, plusieurs temps forts avec les CA de l'AFLEC, de la Mlf, ainsi que l'AG de l'ANEFE. J'ai également eu le plaisir
d'accueillir des stagiaires au sein de mon équipe tout au long du mois de juin. 
 
Au Sénat, le mois de juin a été rythmé par un agenda législatif chargé. Nous avons étudié et voté une proposition de loi
visant à renforcer la protection des mineurs dans le sport où j'ai représenté le groupe RDPI lors de la discussion générale
ainsi que deux projets de loi portant réforme, modernisation, orientation et programmation de la justice, un projet de loi
relatif à l'industrie verte ainsi que le projet de loi relatif à la programmation militaire pour les années 2024-2030.
 
Le mois de juillet s'ouvre avec la convocation du Parlement en session extraordinaire afin d'examiner différents  projets de
loi, notamment celui relatif au plein emploi ainsi que celui visant à sécuriser et réguler l'espace numérique. Se tiendra

également le 6ème et dernier rendez-vous ReflexeS, le 6 juillet avec la participation du Président de la fédération des

parents d'élèves Hugo Catherine, le directeur de l'AEFE Olivier Brochet entre autres ! Nous évoquerons les engagements
pris par les Ministres faisant suite aux consultations et ateliers.
 
Par ailleurs, si vous avez été destinataire, début juin, (plusieurs bases de données du réseau de l'enseignement français à
l'étranger ayant été visiblement divulguées), d'un message à caractère diffamatoire à mon encontre et celui de la Mission

laïque française, je vous remercie de bien vouloir accorder quelques minutes à mon droit de réponse et à cette vidéo. 

 

https://www.senat.fr/senateurs/lrem.html
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice
https://twitter.com/scazebonne
https://www.linkedin.com/in/samantha-cazebonne-s%C3%A9natrice-74098015b/
https://www.instagram.com/samantha_cazebonne/
https://t.me/scazebonne
https://eye.communication-cazebonne.fr/m2?r=
https://www.samantha-cazebonne.com/
https://reflexe-s.com/rendez-vous-reflexes-6-juillet/
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/droit-de-reponse-samantha-cazebonne
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/merci-samantha-cazebonne


Bonne lecture,

 

 
Vous pouvez également suivre mon actualité, les

déplacements, les rendez-vous ReflexeS et chaque

vendredi un recap' des informations de la semaine

(Gouvernement, Parlement, Journal et bulletins officiels,

presse FDE etc.) pour les Français de l'étranger à travers un

canal Telegram :

 
Rejoindre

Les Rendez-vous ReflexeS

🔴 Rendez-vous n°6 le jeudi 6 juillet 2023
 
À la suite des cinq précédents rendez-vous ReflexeS,
nous avons retenu la date du 6 juillet prochain à
13h (heure de Paris) pour organiser le sixième rendez-
vous de cette série qui clôturera l’année scolaire.

 
Ce dernier rendez-vous sera l’occasion d’évoquer le
bilan des consultations pour l’avenir de l’enseignement
français à l’étranger organisées par le MEAE dont les
résultats seront présentés le 3 juillet prochains aux
acteurs du réseau lors d’un Conseil d’orientation
interministériel.

 
Ce colloque-débat sera diffusé en visioconférence et en
simultané sur les réseaux sociaux de ReflexeS.

 
S'inscrire au 6ème rendez-vous

À Sénat - à Paris

https://www.samantha-cazebonne.com/
https://t.me/scazebonne
https://t.me/scazebonne
https://reflexe-s.com/rendez-vous-reflexes-6-juillet/
https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_Y6i004diQYGsRLUIcSjl_A#/registration


Sénat - Proposition de loi visant à renforcer la protection
des mineurs et l'honorabilité dans le sport
 
J'étais cheffe de file jeudi 15 juin pour le groupe des
sénateurs RDPI pour ce texte si important qui prolonge
et renforce l’indispensable combat contre les violences
sexuelles dans le sport.
 
 

Écouter mon intervention

CA de l'AFLEC - Association franco-Libanaise pour
l'Éducation et la Culture 
 
Le 8 juin dernier avait lieu le conseil d'administration de
l'AFLEC dans le très bel établissement parisien qu'est le
Lycée Condorcet, l'un des 4 plus vieux lycées de Paris,
l'occasion de faire dans ce post un petit focus sur cet
opérateur du réseau d'enseignement français à
l'étranger.
 
Lors de ce CA nous avons fait un point sur l'avancement
des travaux des commissions et un bilan de l'année
scolaire pour les différents établissements du réseau
AFLEC de même que de la campagne de recrutement
pour l'année prochaine. Le nouveau site Web de
l'association a été présenté aux administrateurs et sera
très bientôt mis en ligne.
 
L'AFLEC est une association présente dans 3 pays : le
Liban, les Émirats Arabes Unis et récemment la Tunisie.
Son objectif principal est de "promouvoir la francophonie
dans les domaines de l’enseignement, de l’éducation et
de la culture et de former des femmes et des hommes
plurilingues, capables de passer d’une culture à l’autre
dans un environnement international".

Les établissements de l’AFLEC sont, à l'instar des
établissements de l'AEFE et de la Mission laïque
française, tous homologués par le ministère de
l’Éducation nationale.
 
 

Voir le site de l'AFLEC

https://youtu.be/TakAuNqrcFg
https://youtu.be/TakAuNqrcFg
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0KL7cjrVXNkvG2YLsVWA5HKDko5e6Yurgqbe6EiXgMhYcaK6j7GezrqnwPxxeMmwxl
https://aflec-fr.org/


Réunions statutaires de la Mission laïque française
(Mlf) 
 
Mercredi 29 juin, à l'invitation du président de la Mission
laïque française, M. François Perret, se tenaient les
réunions statutaires de la Mlf et de l'OSUI : assemblée
générale et conseil d'administration.

À l'ordre du jour : la présentation des budgets 2023-
2024, modifications des statuts et règlement intérieur et 
renouvellement d'une partie des membres. Je profite de
l'occasion pour féliciter les nouveaux entrants et les
membres réélus au conseil d'administration.

Un merci particulier aux membres du CA de la Mlf et au
directeur de l’AEFE pour leur soutien après les mots très
forts du Président pour dénoncer, la cabale, les propos
diffamatoires et les complicités ! Merci à mes collègues
sénateurs et ex sénateurs présents également au CA et
à l'AG et qui m’ont témoigné leur solidarité, Mme
Claudine Lepage et M. Jean-Yves Leconte.
 
 

Voir le site de la Mlf

En circonscription

                              Allemagne du 30 mai au 2 juin 2023

Jour 1 

JOUR 1 - Berlin
À mon arrivée mardi à Berlin, échanges avec François
Delattre, ambassadeur de France, et Isabelle Picault,
COCAC adjointe. Nous avons fait le point sur le réseau de
l'EFE en Allemagne. C’est toujours un grand plaisir
d’échanger avec notre ambassadeur, très à l’écoute et
attentif aux évolutions du réseau.

Ravie également de pouvoir rendre hommage une nouvelle
fois au professionnalisme d’Isabelle Picault dont la maîtrise
et la connaissance de ce réseau allemand est tout
particulièrement remarquable. Bravo et très bonne
continuation pour cette nouvelle mission à la rentrée
prochaine dans un autre réseau tout aussi passionnant et
riche en particularités !

Dîner avec Henri Zeller, conseiller des Français de l'étranger
de la circonscription, avec lequel nous avons notamment
échangé sur la politique française et l'enseignement en
français et du français en allemand.
 

Lire la suite

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02DV8b8qrL3D2efYQeS5fS8E6yMPdVfbA1ZRKiCgMZR9M2EvHH8XX8jR4TzymvX7T7l
https://www.mlfmonde.org/
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0c74riBnaPBpPY1hyJMG2R3y22UyZnp7bTex6Gy8a4X4Tp3EEWnv1wQ3rbR3KgcnLl
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-allemagne-jour-1-%C3%A0-berlin-30-mai-2023


Jour 2 

JOUR 2 - Berlin 
Matinée à l'école Voltaire et au Französisches
Gymnasium zu Berlin - Lycée francais de Berlin. Ce
lycée fondé en 1689 est le plus ancien lycée du réseau
mais il possède également une particularité : celle d’être
un lycée public allemand. Cette caractéristique fait de lui
un EGD différent des autres dans le monde pour deux
raisons :
- une direction bicéphale, en effet 2 proviseur-es, l’une
allemande et l’autre français, dirigent conjointement ce
lycée public de 800 élèves ;
- la gratuité totale pour les familles du niveau 5ème à
terminale.

La proviseure allemande, de par le droit allemand, a en
plus la charge de la gestion immobilière et la gestion des
professeurs de l’administration allemande.

Tous les élèves terminent leur scolarité avec le
baccalauréat français mais peuvent également passer
l'Abitur allemand ou l'Abibac franco-allemand.

Durant toute la matinée, échanges avec tous les
acteurs de la communauté scolaire, autant de l'école
primaire que du collège et du lycée.

Parmi, entre autres, les sujets abordés la charge horaire
des élèves du cycle terminal, la place des parents au
conseil d’établissement, les détachements et le décret de
2019 pour les personnels français.
 

Lire la suite

Jour 2

 

JOUR 2 - Francfort
15h : Vol pour Francfort (nous aurions préféré le train
mais la fiabilité des horaires étant à géométrie variable
nous n’avons pu éviter l’avion).
 
Francfort donc où j’ai pu me rendre à l'Animation
Enfantine - Hesse, association FLAM qui accueillait ce
jour-là un groupe d'enfants de 3 à 5 ans, les souris
vertes.
 
Échanges avec Anne Henry-Werner, présidente de
l'association et également présidente de la
Fédération FLAM Monde. Nous avons évoqué le
développement de la fédération, le dispositif de soutien
du MEAE et le siège d'expert au Conseil d'administration
de l'AEFE créé dans le cadre de ma proposition de loi.

Fin de journée autour d’un plateau de fromage français
avec Jean-Marie Langlet, conseiller des de l'étranger et
président du conseil consulaire de Francfort, Aurélie
Calluaud, déléguée consulaire, et plusieurs
représentantes de la communauté française dont je
salue le dynamisme.
 

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02hJVBDZbV67WpC9r1yZ1AcPu5DsXE9sGNwdbdQg2Yf13aiJsE42DU5EMS99A7Gw5el
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-allemagne-jour-2-%C3%A0-berlin-puis-francfort-31-mai-2023
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02hJVBDZbV67WpC9r1yZ1AcPu5DsXE9sGNwdbdQg2Yf13aiJsE42DU5EMS99A7Gw5el


Jour 2 - soir

Lire la suite

Jour 3

JOUR 3 - Francfort
Matinée en compagnie de la consule générale, Ilde
Gorguet et du président du conseil consulaire, Jean-
Marie Langlet, au lycée Victor-Hugo, établissement en
gestion directe de l'AEFE qui scolarise pas loin de 1 000
élèves de la PS à la terminale. Visite de l'établissement,
échanges avec le proviseur Sylvain Pardo et l'équipe de
direction puis avec les représentantes des parents
d'élèves. Nous avons évoqué les défis de l'établissement
et celui notamment d’accueillir davantage d’élèves en
maternelle en diversifiant l’offre linguistique. Face aux
Kitas gratuites le challenge est de taille pour l’équipe de
direction et la communauté éducative.

Échanges ensuite avec les représentants des élèves
autour des atouts de leur école, du harcèlement
scolaire et de l'inclusion.

Fin de matinée par un déjeuner à la cafétéria à
l'occasion duquel j'ai pu m'entretenir avec les
représentants des personnels. Décret 2019, retour en
France, formation et reconnaissance de l’expérience
professionnelle ont été abordés.

Je me suis ensuite rendue au consulat général de
France à Francfort, un des trois consulats de plein
exercice en Allemagne et le seul à traiter les demandes
de visas. J'ai pu échanger avec la consule générale et
son équipe sur les problématiques consulaires de nos
compatriotes.

A l'invitation de Jean-Marie Langlet, j'ai terminé ma
journée à Francfort par une visite de l'école de langues
Eloquia qui forme pas loin de 10 000 apprenants chaque
année et fait passer notamment les certifications DELF /
DALF.
 
Bravo pour l’engagement sans faille de Jean-Marie
autant apprécié comme élu auprès des Français que
comme ambassadeur de la langue française à
Francfort.

Trajet en train avec un léger retard mais suffisant pour

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02hJVBDZbV67WpC9r1yZ1AcPu5DsXE9sGNwdbdQg2Yf13aiJsE42DU5EMS99A7Gw5el
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-allemagne-jour-2-%C3%A0-berlin-puis-francfort-31-mai-2023
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02kFqWqYmshhWnWeHz9kCcQGzMvwyeV66ehtgNwAbJTY3ZTUEZ45o1KbgzzvPev744l


louper notre connexion pour Sarrebruck où je vais passer
la dernière journée de ce second séjour en Allemagne.
 

Lire la suite

Jour 4

JOUR 4 - Sarrebruck
Matinée au Lycée Franco-Allemand de Sarrebruck /
Deutsch-Französisches Gymnasium Saarbrücken,
établissement binational créé dans la cadre du Traité de
l'Élysée dont on a récemment fêté le 60ème
anniversaire. Codirigé par une proviseure française,
Christine Valibouse-Huguen, et un proviseur allemand,
Stefan Hauter, cet établissement binational (à la fois
public allemand et EGD de l'AEFE) accueille un millier
d'élèves et les prépare au baccalauréat franco-allemand
à ne pas confondre avec l'Abibac. Échanges avec les
représentants et du personnel (Personalrat) et les
représentants de l'UNSA et du SNES avec lesquels je
me suis entretenue sur les spécificités de ce type
d'établissement de même que sur l'avantage familial dont
je prône la réforme en faveur d'une gratuité de la
scolarité pour les personnels. À quand d'ailleurs le
groupe de travail AEFE promis depuis 4 ans ?

Échanges ensuite avec les représentants des
parents et des élèves qui m'ont témoigné leur
satisfaction de l'établissement et du modèle éducatif
franco-allemand en général. Entretien avec l'équipe de
direction sur les défis de la codirection et la
complémentarité des approches pédagogiques franco-
allemandes. Ma visite du lycée s'est terminée par une
interview effectuée par les élèves destinée à être publié

dans Camäléon, le journal en ligne du LFA. De

nombreuses questions très pertinente dont vous pourrez
trouver bientôt mes réponses à

https://www.camaeleon.org/.

 
Lire la suite

Jour 4

Après un déjeuner sur le pouce, je me suis rendue au
consulat général de France pour m'entretenir avec
Sébastien Girard sur sa mission à la tête de ce consulat
d'influence et la relation avec le Land de Sarre dont la
politique d'apprentissage de langue française est
particulièrement volontariste dans le cadre de la «
Frankreich Strategie ».
 

Fin de ce dernier jour par une visite de l'école
européenne de Sarrebruck où j'ai été accueillie par Jan
Benedyczuk, secrétaire d’État à l’Éducation et à la
Culture du Land de Sarre. Échanges autour du
programme éducatif européen, cette école européenne
financée par le Land permet aux familles expatriées
d’apprendre dès le primaire la langue anglaise.

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-allemagne-jour-3-%C3%A0-francfort-1er-juin-2023
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02o5YTfM83L3Gv5wfRkaq57kuf9VDbhXag7PaVBooyxZWdCJB9LzeAocAMeJM3LoFHl
https://www.camaeleon.org/
https://www.camaeleon.org/
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-allemagne-jour-4-%C3%A0-sarrebruck-2-juin-2023
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02o5YTfM83L3Gv5wfRkaq57kuf9VDbhXag7PaVBooyxZWdCJB9LzeAocAMeJM3LoFHl


Jour 4

Je renouvelle mes remerciements à notre
ambassadeur, François Delattre et nos consuls
généraux, Ilde Gorguet et Sébastien Girard, pour
avoir facilité ce second déplacement qui me permet
de désormais mieux cerner toutes les spécificités de
ce réseau unique de l'EFE qui valorise l'amitié
franco-allemande.
 
 
 
 
 

Lire la suite

 
Si vous souhaitez plus d'informations, cliquez sur les

photos.

                                                 Barcelone le 6 juin 2023

Remise de la Légion d'honneur - Un grand plaisir
d'avoir participé à Barcelone à la remise de Légion
d’honneur, plus haute distinction française, de Philippe
Saman, directeur de la CCI française de Barcelone
pendant 41 ans, en présence de l’ancien Premier
ministre Jean Castex. Une récompense si méritée pour
une vie engagée au service des Français de Catalogne.
 
Encore bravo et merci, cher Philippe !

                                               Casablanca le 21 juin 2023

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02o5YTfM83L3Gv5wfRkaq57kuf9VDbhXag7PaVBooyxZWdCJB9LzeAocAMeJM3LoFHl
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-allemagne-jour-4-%C3%A0-sarrebruck-2-juin-2023
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02uMYH7c1mk2gZZqqvqS5YMbGFPSiULZq8RBsvcZPWqcAgBSVJsc6hkFCdFrorsqXxl


Remise de diplômes - Ce fut un honneur pour moi de
revenir au Maroc et de participer en tant que marraine à
la remise des diplômes de la promotion 2023 du Lycée
Français International Louis Massignon. Merci à
l'ensemble de la communauté scolaire, élèves, parents et
personnels pour cette belle cérémonie.

Je souhaite à chacun et chacune de ces nouveaux
diplômés la plus belle des réussites et une très
bonne continuation également à Mme la proviseure,
Catherine Bellus, qui prendra prochainement ses
fonctions au Lycée français Charles de Gaulle de
Londres.

                                         Roumanie du 26 au 27 juin 2023

Jour 1

JOUR 1 -
La première partie de ce déplacement était dédiée à
l'action faite depuis la Roumanie au profit de
l'Ukraine, j'ai donc pu rencontrer plusieurs ONG
françaises (Croix-Rouge française, CICR, Action Santé
Femmes, Action contre la Faim (France), Ateliere Fara
Frontiere) pour évoquer avec elles leurs actions
notamment concernant la question des réfugiés
ukrainiens : caravane de santé mobile offrant un accès
aux soins, initiation aux premiers secours, financement
du Centre de Crise de Soutien, distribution de produits
de première nécessité (alimentaires et non-alimentaires),
insertion des réfugiés par le travail etc. Depuis le 24
février 2022, environ 3,4 millions d’entrées de réfugiés
ukrainiens en Roumanie ont été enregistrées, 93 697
sont présents actuellement sur le territoire roumain
d’après le dernier recensement du HCR (16/06/23).

Dans un deuxième temps, nous avons organisé une
visioconférence avec le Lycée français de Anne-de-
Kiev en présence de la Proviseure, Mme Emily
Vermesch, du Directeur du primaire, M. Virgile Moureaux,
du président du comité de gestion, M. Alexandre Joseph
et de M. Olivier Jacquot, CoCAC. Un échange sur les
conditions des élèves et personnels, un retour sur
l’année passée et la promesse de soutenir leur demande
de postes de détachés Cette école, cette équipe méritent
tout notre soutien. Leurs actions dans un contexte si
particulier sont remarquables et forcent le respect.
Bravo à cette valeureuse équipe et se fût un plaisir
de revoir M. la Proviseure que j’avais eu la joie de
rencontrer dans ses précédentes fonctions à
Barcelone.

En fin d'après-midi, à l'Ambassade de France, était
organisé un dialogue sur l'égalité femmes-hommes en

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid037YMHEgVmBu1peaVCmfqwZ5xGgF4pT2UaL4JYeM9RaX5WSWxFHusD8mPcxedrDk5al
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0KS1um9eMuVYrG52eAsYv3RxVMXMA8Ep13yth4bv56vJ955FsUT8XWVRUgnW2yUALl


présence de membres du Parlement roumain et en
partenariat avec le National Democratic Institute.
Avec 53,7 points sur 100, la Roumanie se classe au 26e
rang de l'UE pour l'indice d'égalité entre les sexes. Mais
ce score augmente en grande partie grâce aux mesures
qu’elles a prises pour se conformer aux obligations de la
Convention d’Istanbul. L’Ambassade de France en
Roumanie, dont je salue l'action, apporte un soutien
financier et technique à des organisations de la
société civile roumaine œuvrant pour la défense de
l’égalité de genre grâce à des appels à projets, la
mise à disposition de ces locaux, l'organisation de
conférences ou la participation à un groupe de travail
inter-ambassades sur le sujet des violences liées au
genre.

Enfin, dîner à la Résidence Mme l'Ambassadrice,
Laurence Auer, le Consul général, M. Antoine Roset, et
les élus Conseillers des Français de l'étranger, M. Benoît
Mayrand et M. Christian L. Lemaître. Nous avons évoqué
les attentes de nos compatriotes ainsi que les affaires
consulaires.
 

Lire la suite

Jour 2 - matin

JOUR 2 -
Début de matinée avec une réunion du "Plan école" à la
Résidence de France avec Mme Laurence Auer,
Ambassadrice de France, M. Julien Chiappone-Lucchesi,
COCAC et M. Michael Koriche, attaché de coopération
éducative, et en présence de représentants du Lycée
Français Anna de Noailles, de l'Ecole Française
Internationale EFI Bucarest, de l'Ecole Michelin de Zalau,
de la Crèche francophone La Maison bleue, de la Crèche
francophone La petite maternelle et de la Crèche
francophone Le Carrousel. Le Plan École a pour
ambition de développer l’offre d’enseignement de la
langue et de la culture françaises en Roumanie.
L'occasion de faire un point sur le bilan de l'année
scolaire écoulée, sur la rentrée 2023 ainsi que des
projections pour 2024.

Visite de la librairie française (Librairie Kyralina), en
plein coeur de Bucarest. Seule librairie française de
Roumanie, elle est également un lieu de vie et de belles
rencontres.

Visite de l'École française internationale de Bucarest
qui accueille 133 élèves. Accueil et visite de
l’établissement qui appartient au groupe Odyssey
International et entretien avec l’équipe de direction.
Excellent travail de cette équipe qui s’est donnée toutes
les conditions d’une homologation réussie des niveaux
CM1 et CM2 !

Direction ensuite le Lycée français Anna de Noailles,
établissement conventionné avec l'AEFE (Agence
pour l'enseignement français à l'étranger), qui scolarise
plus de 1000 élèves. Réunion avec la direction, avec les
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représentants des personnels qui sont revenus sur leurs
conditions de salaire, de détachement. Je souscris à
leur demande d’une meilleure protection lorsqu’on
est titulaire de l’Éducation nationale non résident !
Un chantier est à ouvrir !

Échanges avec les élèves de Première et Terminale en
parcours relations internationales/Sc.Po dont voici
quelques unes de leurs questions : "Est-ce que nous
pouvons considérer le professionnalisme des
représentants politiques comme limite de notre
démocratie ?" - "Quels engagements citoyens nous
préconisez-vous pour briguer un mandat d’élu ?" -
"Quelles seraient vos propositions pour que les jeunes
soient plus représentés dans la vie politique ?". J’ai
également bien pris en considération les difficultés pour
faire mieux reconnaître les parcours de ces élèves issus
des lycées français dans le supérieur. J’en profite pour
saluer l’engagement de leur professeur et de ses
collègues, cette promotion de nouveaux bacheliers a
vraiment reçu une formation de qualité ! Bravo !

Je remercie très sincèrement Mme l'Ambassadrice,
Laurence Auer, que j'ai eu grand plaisir à revoir et
que j’aurai grand plaisir à retrouver en Grèce pour
soutenir là-bas encore notre réseau. Mes sincères
remerciements également à ses équipe, M. Julien
Chiappone-Lucchesi, COCAC et M. Michaël Koriche,
attaché de coopération éducative, pour leur accueil,
leur disponibilité et l'organisation de ce
déplacement.
 

Lire la suite

Jour 2 - après-midi

JOUR 2 - Visite de RomExpo, principal centre
d’accueil des réfugiés ukrainiens à Bucarest

Un post spécial pour revenir sur la visite du pavillon
central du centre d'expositions et de congrès
RomExpo qui a été reconverti en 2022 afin
d'accueillir les réfugiés arrivant d'Ukraine. 3,4 millions
d’entrées de réfugiés ukrainiens ont été enregistrées en
Roumanie depuis le début de la guerre, un élan de
solidarité a mobilisé la nation roumaine : les initiatives de
municipalités, d’universités, d’ONG et de particuliers se
sont multipliées, permettant d’assurer l’accueil et le
transit des Ukrainiens.

J'ai pu échanger avec les équipes du Haut-
Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés
que je remercie très sincèrement pour leur accueil et
nos échanges. Leurs actions et leur engagement sont
remarquables. Les réfugiés peuvent trouver dans ce
centre les produits de première nécessité (alimentaires et
non-alimentaires) mais également bénéficier de conseils
et de services sociaux tout au long de leur séjour dans le
pays.

Le système des « blue dots » (centres multi-services
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pour les réfugiés) a été mis en place aux frontières et
dans les principaux centres urbains (en Bulgarie,
Hongrie, Italie, Moldavie, Pologne, Roumanie et
Slovaquie) conjointement par l'UNICEF et le HCR et en
collaboration avec les autorités locales et leurs
partenaires.
 

Lire la suite

Les élus à la Une

Focus sur Jean-Marie Langlet - Président du Conseil
consulaire de Francfort-sur-le-Main, Conseiller des
Français de l'Étranger et membre de l'Assemblée des
Français de l'Étranger
 
"Né à Paris, 3 mois après sa libération, je l'ai quitté à 
l'âge de quelques mois, à la démobilisation de mon père,
jeune pompier de Paris.
 
Aîné d'une famille nombreuse ouvrière, j'ai passé mon
enfance, mon adolescence dans un gros bourg mi-
agricole. mi-industriel de la vallée de la Saône.

Arrivé à Francfort-sur-leMain, il y a presque 40 ans,
l'Allemagne n'était pas un pays inconnu pour moi. Durant
plusieurs années, j'y avais travaillé dans un hôtel de
Bavière pendant les grandes vacances. J'y avais
effectué, ensuite, l'ensemble de mon service militaire.

Je suis professeur FLE (Français Langue Étrangère)
indépendant, principalement dans les grandes
entreprises de Francfort et de sa région. Depuis plus de
10 ans, je suis également responsable du centre Delf-
Dalf de Francfort, hébergé dans une école de langues de
la ville.

Engagé très jeune dans le milieu associatif puis ensuite
en politique, arrivé à Francfort-sur-le-Main, j'ai continué
dans la même voie. D'abord dans le milieu allemand où
j'ai rapidement occupé divers mandats. Je suis
actuellement membre du Conseil des Étrangers et du
Conseil des séniors de la ville de Francfort-sur-le-Main.
Côté français de l'Étranger, je suis élu depuis 2000
d'abord au CSFE (Conseil Supérieur des Français de
l'Étranger) puis à l'AFE. Enfin, depuis 2 ans, je suis
Président du Conseil consulaire de Francfort." 
 

En savoir plus
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Focus sur Aurélie Calluaud - déléguée consulaire
 
"Installée à Francfort depuis 2002, maman de 4 enfants,
j’ai été successivement une mère d’élèves impliquée
dans le système scolaire européen et allemand puis j’ai
participé au fonctionnement de la bibliothèque primaire
de l’Ecole Européenne. En 2008, je suis devenue
professeure de religion dans cet établissement où j’ai
également pris en charge des élèves à besoins
particuliers. En 2020, je me suis engagée dans la
campagne pour les élections des conseillers des
Français de l’Etranger auprès de « marcheuses » et
 « marcheurs » de la 2ème circonscription d’Allemagne.
Elue déléguée en 2021, je continue ce que j’ai toujours
fait, écouter mes compatriotes afin d’aider à
l’amélioration et à la simplification des différentes
démarches inhérentes au statut des FDE."
 

Enseignement français à l'étranger

École française d'Helsinki 
Suite à mon déplacement et les échanges avec la
communauté scolaire de l'école en avril dernier, j'avais
tout de suite interrogé et alerté le directeur général de
l'AEFE - Agence pour l'enseignement français à
l'étranger, M. Olivier Brochet, sur les difficultés
financières rencontrées par l'établissement.

Lors des différents échanges notamment avec les
parents du comité de gestion (photo) nous avions abordé
une demande de soutien financier pour combler
l'augmentation du loyer qui est adossé à l'inflation et qui
a augmenté de 10% avec de surcroît un coût de l'énergie
qui a flambé.

Le directeur de l'AEFE a confirmé courant juin que
l'Agence étudiera les documents budgétaires de
l'établissement et observera avec bienveillance toute
demande d'aide si cela s'avère nécessaire. Un dossier
que je continuerai à suivre attentivement et en
coordination avec Hugo Plagnol, conseiller des Français
de Finlande.

 
Voir le courrier
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Association Nationale des Écoles Françaises de
l’Étranger (ANEFE)

Jeudi 22 juin avait lieu l'Assemblée générale de l'ANEFE
en présence de nombreux élus et acteurs de
l'enseignement français à l'étranger. Présidée par mon
collègue Olivier Cadic, cette session a permis d'évoquer
outre les aspects financiers, le dossier de Pointe Noire,
l'avenir et la réforme des statuts de l'association ainsi
que les cercles de réflexion/groupes de travail mis en
place.

L'ANEFE est une association de loi 1901 qui contribue,
depuis près de 50 ans, au développement du réseau des
établissements français à l’étranger. Elle a en effet
permis à de nombreux établissements et dans le monde
entier d’obtenir la garantie de l’Etat pour leurs
financements immobiliers.

 
Voir le site de l'ANEFE

2017-2022 : bilan 5 ans de mandat

Après 1 an de mandat au Sénat, cette nouvelle
newsletter m'offre l'occasion de revenir sur les actions et
rencontres qui ont rythmé quotidiennement ma fonction
de députée puis de sénatrice.

196 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères, lutte
contre les violences faites aux femmes, protection de
l'enfance, menus végétariens, condition animale.

Bonne lecture !
 

Lire le bilan

Calendrier - Dates à venir

du 3 au 13 juillet : session extraordinaire au Parlement 

3 juillet : évènement de clôture des consultations sur l'enseignement français à l'étranger 

du 4 au 7 juillet : examen au Sénat du projet de loi visant à sécuriser et réguler l'espace

numérique

4 juillet : examen au Sénat de la proposition de loi visant à renforcer la protection des familles

d'enfants atteints d'une maladie ou d'un handicap ou victimes d'un accident d'une particulière
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gravité 

6 juillet : 6ème rendez-vous ReflexeS 

du 10 au 13 juillet : examen au Sénat du projet de loi pour le plein emploi

13 juillet : fin de la session extraordinaire au Parlement
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